



Laboratoire HiSoMA

**Axe A**

**Linguistique et dialectologie**

**Séminaire**

## Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2,  
Yannis Gourdon, chercheur associé HiSoMA et Alcorac Alonso Déniz,  
chercheur CNRS

### Onomastique et prosopographie à Épidaure : tradition, héritage et innovation

Enrique Nieto Izquierdo  
CNRS-ANHIMA

Plus de 1500 individus d'origine épidaurienne sont attestés en Grèce ancienne, notamment dans les inscriptions d'Épidaure et de son territoire (dont le célèbre sanctuaire d'Asclépios), ce qui fait de cette région d'Argolide un excellent terrain de recherche onomastique et prosopographique.

Dans ma présentation deux questions seront abordées :

- L'importance fondamentale de la relation entre prosopographie (l'histoire des hommes) et l'onomastique (l'analyse linguistique des noms portés par ces hommes) dans ses diverses modalités : transmission littérale d'un nom, transmission de racines, jeux sémantiques et/ou phoniques entre de différentes racines...
- Les sources lexicales pour nommer les hommes épidauriens, relevant tant de la tradition et de l'héritage que de l'innovation, souvent associée à des événements uniques. Une analyse détaillée de certains cas permet de pénétrer dans l'univers d'idées des habitants d'Épidaure à l'époque ancienne, et de creuser dans la vie de la région en faisant une « histoire par les noms ».



**Jeudi 18  
octobre 2018**

**De 17h à 19h**

**Salle 308  
MILC  
35 rue Raulin  
Lyon 7e**

**ISTOIRE  
SOURCES  
MONDES  
ANTIQUES** **ISOMA**

  
Maison de l'Orient  
et de la Méditerranée  
Jean Pouilloux  
Université Lumière Lyon 2 - CNRS